

Rolle der Klima-Allianz

Maßnahmen und Auswirkungen von Klimaschutz bzw. Klimakrise beschreiben. Mitglieder schreiben Erklärung zur sozial-ökologischen Transformation weiter und bilden ihre Lösungen darin ab.

Sozial-ökologische Transformation – aber wie?

Vorstellung: Klaus Breyer und Viviane Raddatz

Betonung von Gerechtigkeit (Finanzen und Generationen) und Verantwortungsübernahme von Deutschland.

Mitglieder heben Geschlechter-, Frauen- und Minderheitengerechtigkeit hervor. Sie bitten um die Aufnahme in die Erklärung: Aufbruch in eine klimaneutrale und sozial gerechte Zukunft. Erklärung wird als zu unkonkret, flach und blass erachtet.

Generationengerechtigkeit sollte explizit Platz finden, auch neben Mensch Biodiversität mehr mit rein nehmen.

Diskussion

Welche Rolle sollte K-A bei sozial-ökologischer Transformation spielen?

Mahner, Sprachrohr, Multiplikator (in) der Gesellschaft, Erklärer (warum Klimaschutz sozial ist), positive Narrative, reframing

Klimaschutz geht nur sozial gerecht, Schulterschluss mit Sozialverbänden,

Klimaschutz ist Sozialpolitik, gesellschaftliche Entwicklung vorwegnehmen, Konsense entwickeln: z.B. Aushandlungen zwischen Paritätische und BUND

Zielkonflikte klären

Wichtige Themen besonders wichtig, was vertiefen?

Lebensstile ansprechen, Landwirtschaft, soziale Ungerechtigkeit, marginalisierte Gruppen, was sind die Hindernisse für sozialen Klimaschutz? Etc.

Verschränkung der Themen soziales, ökologisches noch weiter thematisieren.

Wie Mitglieder der K-A einbinden? Welche Projekte in der Mitgliedschaft integrieren?

Umsetzungsorientierung, Projekte

Maßnahmen und Auswirkungen mit ihren Lösungen durch Mitgliederorganisationen beschreiben lassen und Erklärung weiterschreiben mit anschließendem Reviewing.

Wirkrichtung ausformulieren.

Bericht der K-A

Große Anstrengungen unternommen das Thema Klimaschutz in die sozialen Medien und Nachrichten vor der BT Wahl zu heben! Daraus entstanden erfolgreiche Diskussionsrunden mit Politiker*innen und vieles mehr (Tagesschau, Influencer*innen) etc.

Klima-Allianz e.V. und OE Prozess

EV. Gründung am 21.5.21 durch 7 Mitglieder, warten auf Eintragung ins Vereinsregister.
Planung: 31.12. verlässt die K-A das FÖS als Träger und arbeitet als K-A e.V. weiter.

Mitgliederinterviews wurden im Juli durchgeführt. DGSF war im Kernteam (Anne-Kathrin May und Uli Fellmeth) Die sehr wertschätzende, freundliche und zukunftsorientierte Atmosphäre wurde, explizit auch von SR Mitgliedern mündlich, hervorgehoben. Transparenz wurde oft positiv erwähnt.

Stimmen der Mitglieder aus dem Sprecher*innenrat zum OE Prozess:

„OE Prozess war ein neuer Aufbruchpunkt“ Pia, Klimadelegation

„Was bringt uns voran?“ Viviane R., WWF

„Auch Orgaprozess... konnten mitreden“ Anna Sch., together for future

„Vor der Wahl aus OE Prozess heraus bedenken: möglichst Breite der Klima-Allianz abbilden“ Christiane A.

Ergebnisse des Rechnungsprüfers und Kassenberichts

einstimmige Entlastung des Rechnungsprüfers: Einnahmen übersteigen die Ausgaben im Jahr 2020

Interessant für Netzwerk Klimaschutz

Annette denkt: es besteht ein hohes Beratungspotential auf systemischer Arbeits- und Organisationsstufe (OE Prozesse leiten, begleiten und führen). Viele kirchliche Mitglieder der K-A wollen bei der Transformation vorankommen und klimaneutral werden und wären für Unterstützung offen.

Aufnahme neuer Mitglieder

Arbeiter Samariter Bund

Erzdiözese Freiburg (erste kath.)

Reiner Lemoine Stiftung

European Climate Association (Malu Antrobus-Thorweihe)

Leben im Einklang mit der Natur e.V.

Ich saß neben Verdi Vertreter Thomas Gehringer, nationale und internationale Verkehrspolitik. Ich möchte Kontakt aufnehmen im Namen der Bürgerlobby Klimaschutz. Abendliches Gespräch mit Gesine G. von Gesellschaft für bedrohte Völker e.V.